

täglichen Arbeit. Die Sprache als Schlüssel für Integration wird in der Krippe und dem Kindergarten gestärkt und gefördert. Die Kita nimmt am Bundesprogramm „Sprache als Schlüssel zur Welt“ und am Landesprojekt „Koblibri teil“ und bietet hierdurch viele Möglichkeiten, die Sprachentwicklung der Kinder zu fördern.

Das Kinderhaus Vogelstang bietet insgesamt 102 Betreuungsplätze, davon 40 Krippenplätze für unter dreijährige Kinder und 62 Kindergartenplätze für über Dreijährige. zg/Ghj

Verabschiedung und Ehrung von Konrektor Bernd Eisen



Am 22. Juli verabschiedete die Vogelstangschule in einer Feierstunde ihren langjährigen und hoch geschätzten Konrektor Bernd Eisen. Mit ihm verliert die Schule einen Vollblutlehrer, was sich nicht zuletzt darin zeigte, dass er seinen Ruhestand um zwei Jahre hinausschob. Den Ruhestand gönnen ihm daher nun alle von Herzen.

Dennoch wird die Schulgemeinschaft Bernd Eisen, der in den Sommerferien 1989 die Schule zum ersten Mal betrat und ihr seither treu geblieben ist, vermissen.

Unzählige Kinder erlebten ihn als motivierenden Klassen-, Mathematik- oder Sportlehrer oder hatten in seinen frühen Jahren Freude an der Flöten AG, die er anbot. Sie kommen bis heute freudestrahlend an die Schule zurück, um ihrem alten Lehrer freudig zu berichten, wohin das Leben sie geführt hat. Oft auch als Eltern der neuen Schulkinder.

Auch für das Team der Vogelstangschule war Bernd Eisen, der seit 2009 auch das Amt des stellvertretenden Schulleiters innehatte, immer da. Sowohl, was seinen zeitlichen, als auch seinen administrativen Einsatz anging.

Zu seinem Abschied wünschte er sich, dass das mittlerweile sehr große Ganztagsschulteam der Schule ihm bitte nichts schenken möge. Er bat um eine Spendensammlung zugunsten der Krebshilfe. Diesem Wunsch entsprach sein Team und überreichte ihm einen Spendenscheck in Höhe von 1000 Euro. Die Vogelstang-Stiftung von Ulrike und

Volker Kögel nutze diese Gelegenheit, den besonders fleißigen und beliebten Lehrer mit dem sogenannten »Vogelstängler Holzbogen«, einer Bronzeskulptur von der Goldschmiede am Wasserturm, zu ehren. Zuvor berichtete Volker Kögel von der sensationellen Entdeckung in den 70er Jahren am unteren Vogelstang-See, wo der rund 17600 Jahre alte Bogen gefunden wurde. Von diesem Fund wurde der Ehrenpreis abgeleitet.

Auf dem Foto sind v.l.n.r. Volker Kögel und Bernd Eisen zu sehen (Bild: Vogelstangschule).

Für die Schulleitung: Martina Schmidt

Für die Vogelstangstiftung: Volker Kögel

Abitur am GSG 2021

Eine »Abikalypse« ist überwunden

Die Schriftstellerin Luise Rinser sagte: „Krisen sind Angebote des Lebens, sich zu wandeln.“ Nur allzu gerne würde der Abschlussjahrgang 2020/21 des Geschwister-Scholl-Gymnasiums auf zwei erfüllte Jahre mit Studienfahrten und Feiern zurückblicken. Auf ein Auslandsjahr,

Präsenzvorlesungen in Hörsälen, Praxisarbeiten für eine Ausbildung. Doch leider wird es diese Erinnerungen und Erfahrungen nie geben, denn zu Beginn des zweiten Halbjahres änderte sich der Schulalltag auf einen Schlag, als ein »apokalyptisches Virus« Schüler auf der ganzen Welt in den Würgegriff nahm und den Schulalltag in eine endzeitliche Stimmung versetzte.

Schüler mussten von heute auf morgen lernen, sich einem völlig neuen Alltag anzupassen, als das Coronavirus alles durcheinander warf. Der Geschichtsunterricht fand im Musik-Raum statt, Mathe im Kunstraum. Mit Maske, Jacke und Decke hielt man den Minus-Graden bei offenem Fenster stand, und badete regelrecht in Desinfektionsmittel. Aufgrund der Gruppengrößen wurden Kurse aufgeteilt, und man sah sich teilweise monatelang nicht. Homeschooling war die neue Form des Unterrichts.

Während weltweit die Normalität dem Virus geopfert wurde, durchlebten vor allem die Schüler Frust und Einsamkeit, und fühlten sich um ihre Chancen betro-

Augen-Info der SHG Rhein-Neckar • ☎ (0621) 66948532 – Infos anfordern

POSIFORLID® Augenspray für die tägliche Lidrandhygiene und -pflege gereizter Augenlider

Für eine effektive Lidrandhygiene kann POSIFORLID® Augenspray im Anschluss an die Wärmebehandlung mit POSIFORLID® Augenmaske verwendet werden.

Zur Pflege und Reinigung der Augenlider empfiehlt sich eine regelmäßige Lidrandhygiene morgens und abends.

www.posiforlid.de • www.ursapharm.de

FÜR SIE HIER VOR ORT MA-Feudenheim • Wallstadt • Vogelstang



BESTATTUNGSHAUS ZELLER

Erledigung aller Formalitäten und Amtswege.

Tag und Nacht dienstbereit auf allen Mannheimer Friedhöfen.

Auf Wunsch Hausbesuche
Erd- oder Feuerbestattung

ab 890,- € zzgl. amtliche-+Friedhofsgebühren
Bestattungsvorsorge · Sterbegeldversicherung
bis zum 85. Lebensjahr

Waldstraße/Ecke Waldpforte

Mannheim 06 21/7 48 23 26